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令和 5年度 西砂学習館運営協議会（令和 5年 11月）会議録（案） 

 

日 時：令和 5年 11月 24日（金）午後 6時 00分～午後 8時 40分  （敬称略） 

出 席：大𣘺 加藤 内金崎 小笠原 長谷川 岩元 小林 能村 森  

欠 席：広瀬 杉之原 増田 

傍 聴：無し 

事務局：高野 田中 俣本 

 

１ 開会のあいさつ 

大𣘺： 日中は暖かかったが夜は急に寒くなり今木枯らしが吹いていた。インフルエンザが

流行っているので気を付けたい。11月 23日は西砂小の音楽会に行った。コロナ禍で

3 年間声をしっかり出して歌うことがなかったので心配していると校長先生からお

話があった。常時 200名位の保護者が一生懸命子ども達を見ていた。11月 20日は立

川市人権作文の表彰式があった。七中の生徒も数名が受賞。七中の特色として子ども

達に書くことが根付いている。 

 

２ 中規模改修工事について 

 ・工事の進捗 工事スケジュールの変更により貸館業務ほか、影響が出ているが工事個所

の変更等で工期変更の無いよう進めている。 

高野：皆様のご協力で本日午前中でほぼ内部の工事は終了した。会長と打合せし元気通信に

どう載せるか決める。屋上防水工事、照明のＬＥＤ化、視聴覚室の防音扉や排煙窓の

設置、トイレなどが変わった。陶芸室は、2月以降電気設備が整えば利用できるよう

になる。説明会を講座として検討している。2階の廊下の空調を新たに設置。学習館

祭りの時に廊下が涼しくなる。 

 

３ 令和５年度地域活性化講座について 

（１）「西砂ウィンターイベント」について 

 ◇ 学校の主な予定（２学期後半・３学期） 

 西砂小学校 松中小学校 立川第七中学校 

運動会・記録会 ― 10/7（土）  

展覧会 ― ― ― 

音楽会（合唱コン） 11/22（水）・ 

11/23（木祝） 

11/22（水）・ 

11/23（木祝） 

10/24（火） 

セーフティ教室 ― ― 11/21（火） 

終業式 12/25（月） 12/25（月） 12/25（月） 

始業式 1/9（火） 1/9（火） 1/9（火） 
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立川市民科講座 1/30（火）   

連合音楽会   3/16（土） 

  〇工事の進捗遅れによる影響されないイベント  

   書初め、干支工作 ほか 

  〇西砂小学校に近い西砂会館、松中小学校に近い天王橋会館を利用。 

高野： 1月 4日は西砂会館、1月 5日は天王橋会館で実施。午前中は書初め、午後は工作。

書道講師の確保、昼食の食材確保が課題。 

小林：お正月なので西砂書道サークルのメンバーはお手伝いが難しいが、当日は自分ともう

一人の方の 2人で対応する。お手本がしっかりしているので、教えるというより、付

き添い見守る形。 

岩元：お手本がしっかりしているとのことだが素人の自分でもできるか。 

小林：お手本に全て具体的に書かれている。 

大𣘺：子ども達は自分なりに書いている。 

岩元：大人が何人必要か分かれば、大人の見守りボランティアや近隣学校の書道部などにお

声がけすると良い。 

大𣘺：西砂会館でも書道活動している。 

田中：そこの先生は西砂書道愛好会の先生と同じ方。来ていただけるか確認が必要。 

岩元：天王橋会館にも会館祭りで書道の展示がある。地域ごとに地域の方が入ると地域活性

化になる。 

大𣘺：西砂会館、天王橋会館の書道サークルについて調べ、ウインターイベントの趣旨を説

明しボランティアでお願いできるか伺う。 

岩元：ある程度この会議で決めなければ学校へお知らせの配布が間に合わなくなる。 

高野：12月 25日が終業式なのでそれまでにチラシをお届けする。 

大𣘺：食材の話がでている。 

高野：お米の確保はできている。西砂産直売からは時期的に難しいと少しお聞きしている。

来週ご挨拶に行く予定。 

小林：材料によって何でもできる。少しでもお正月らしさを感じられたら良い。 

高野：お汁粉やお雑煮ならできるかなと係内で話した。2 日分で 5,000 円程度予算はある。 

大𣘺：去年の献立はおにぎり 3種類、野菜の豚汁。今回わかめの寄付がある。できる範囲で

良いかと思う。お皿は使い捨て容器を利用する。 

長谷川：野菜の寄附が無ければおにぎりとお味噌汁だけでも良い。 

森：御汁があればおにぎりも美味しい。 

田中：西砂会館で活動している書道サークルは「草花書道サークル」。次回の活動日は 11月

27日月曜日。当日は委員が何人来て頂けるか確認したい。 

11月 24日現在参加可能委員 

1月 4日 大𣘺 小林 内金崎 加藤 

1月 5日 大𣘺 小林 長谷川？ 岩本？ 

 

高野：子どもの定員はどうするか。 

小林：前回子ども 4～5人は一人で見ることができた。 
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大𣘺：対象は 3年生から 6年生。準備含めて 10時からスタートする。 

田中：お正月遊びのグッズは大根田さんにお願いしている。書道が早く終わった子どもはお

正月遊びで遊ぶことができる。 

長谷川：児童館でも同様のイベントを行い、松中小学校でも 3学期始まりすぐに書初めのイ

ベントがある。 

大𣘺：去年のウインターイベントを始めたきっかけは、家庭では宿題で出る書初めをするの

が大儀とお声があり、ウインターイベントとしてできないかと発足した。西砂書道愛

好会に依頼し地域の力を借りた。 

小笠原：児童館での書道は体験がメイン。1月 5日と 1月 6日に行う。対象は小学 1年生か

ら。体験は去年の実績は 24名。 

加藤：1月 5日は連携して行うのか。 

大𣘺：地運協としてどうするか。たまたま日程が一緒だが子どもが選択すれば良いこと。 

岩元：西砂会館 15名、天王橋会館 15名で募集をすれば良い。 

大𣘺：子どもにとっては回数が増えるのでプラスになる。 

小笠原：児童館には車の送迎ができないが会館は大人が付き添ってくることができる立地。 

大𣘺：定員は各 15名にする。 

森：先に書道をし、終わった子どもが隣の部屋に移動するか。 

田中：午後の部を考えたとき、1つの部屋を工作用に準備をしたいと思っている。 

大𣘺：午前中は 2グループに分けて、書初めと正月遊びを行う。お昼を挟み、午後は全員で

工作をする。 

 

４ 協議、報告及び連絡事項 

（１）前回の議事内容の確認（議事録） 

 大𣘺：何かあれば事務局まで。 

 

 （２）地域学校コーデ―ネーターとの連携について 

 ・地域学校コーディネーターとの情報交換会について/日程の調整  

高野：年 3回実施している。2回目の開催日について決めたい。 

岩元：12月中に開催して頂きたい。3回目は 3月に行いたい。 

能村：会場は西砂会館か。 

大𣘺：西砂学習館が使える日を検討。地域学校コーディネーターの情報を聞くことがメイン。 

 

（３）「西砂学習館まつり」の準備会について 

   ・まつり準備会・役員等の選任ほか、について 

   *11/29（水）午後 1時 30分から 

   *施設利用者の懇談会（工事の進捗状況説明） 

*展示、舞台発表会、催し物等について 

高野：チラシ参照。実行委員長、副実行委員長が前回の会議で決まらなかった。利用者懇談

会は準備会の後に行う。学習館まつりに参加したい方が準備会にでる。 

加藤：利用者懇談会は今までやってなかったか。 
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田中：利用者懇談会は具体的には工事の進捗のお知らせをする。 

森：このチラシはどの団体を対象に配布しているのか。西砂パソコン倶楽部では頂いてない。 

高野：配布漏れがあったかもしれない。 

森：利用者懇談会というより工事説明会の方が分かりやすかった。 

大𣘺：西砂元氣通信で、写真を使いお知らせできる。工事を一面に載せたらどうか。他に夏

休みの取り組み、にしすな親子塾、地運協活動を知らせたい。4面はウインターイベ

ント、西一散歩を考えた。できるだけ年内に 10号が発行出来たら良い。 

 

（４）各委員から報告及び連絡事項（報告） 

加藤：11 月 23 日豊泉喜一さんの講演会を柴崎学習館で行った。70 代の参加が多かったが

30代、50代の参加もあった。 

内金崎：3 枚チラシをお配りした。12 月 23 日「たこやきぱらだいすクリスマス会」、12 月

9 日「子どもきょうだいさんの遊び場 大きなクリスマスツリーを描こう」、11 月 30

日「介護保険説明会」。先日、市内子ども関係の団体が集まり、研修会と地区懇談会

を行い、地運協として森委員、青少健として長谷川委員に来て頂いた。子どもの夜間

の居場所について意見交換を行った。実際に動きだす為の懇談会を実施したい。地運

協の皆さんも一緒に考えて頂けたらありがたい。 

小笠原：ハロウィンイベントが無事に終了。昨日立川市児童館対抗ドッチボール大会があり、

西砂児童館低学年は準優勝、高学年は 4 連覇した。12 月は炭焼き教室、クリスマス

会を予定。 

長谷川：地域探検が無事に終了。11月 7日麦撒きを行った。今後は麦踏み、収穫を予定。5

年生と 6年生の市民課授業の一環。二十歳を祝う会では、リスルホール地下展示室に

地域の思い出を掲示している。青少健でこの地区を担当し作っている。この地域の子

ども達が見てくれたら良い。12 月 9 日は 4 年振りに麦っこの餅つき大会を行う。雨

天決行。雨が降った時はピロティーで餅をついて、体育館で食べる。地域の方にたく

さん参加して頂き学校拠点に子どもと地域が触れ合えたらと思う。 

岩元：保護司会では明後日あすなろフェスタで啓発活動を行う。青少健の理事会に参加。地

域学校コーディネーターの会合に参加。西砂小の鈴木さんと同じ班になった。感じた

のは、地域学校コーディネーターは小学校と中学校は現場の状況が違うので難しい。

中学校の地域学校コーディネーター同士で話せれば良かった。工業会との職場体験

も進んでいる。コンタクトが取れるようになったことも良かった。 

小林：出かけるのが億劫になりつつある。書初めは子ども達が喜んでいる。 

能村：きらり・たちかわ夏号の特集で麦撒きを取材に行った。来月はきらり・たちかわ冬号

発行。体験型市民農園を特集しこの地域の農園も取材した。最終ページは図書館巡り

になる。 

森：11 月 7 日から 9 日で実施したワード入門講座が終了。皆さん熱心に参加。講座を見学

した方から講座依頼があった。要望に合わせて実施できたら良い。内金崎委員からお

声がけがあり立川市若者自立地域福祉研修会に参加。自立援助の活動など良いお話

を聞けた。地域の為にできることを考えるきっかけになった。 

俣本：11 月 22 日 70 歳以上の方を対象にした「懐かしい歌をご一緒に」が無事に終了。40

名近くの参加。西砂寿教室では 11 月 30 日多肉植物寄せ植え講座、1 月 11 日新年の
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集いを予定。 

田中：ウインターイベントでは、1月 4日は大根田さんとお正月らしく凧作りにしようと話

している。1月 5日は組木を 3種類用意し 1、2作品を作る予定。 

高野：内装工事について、事故と怪我が無く無事に終わった。これから外構工事が始まる。 

 

岩元：今年度の認知症予防講座と防災講座はどうするか。 

大𣘺：西砂学習館が利用できるかにもよる。うまく活動が進めてられていなのも承知してい

る。12月の会議で検討をする。 

 

（５）地域学習館生涯学習関係者等研修会（1月 23日から日程変更） 

 令和 6年 2月 2日（金）時間未定 

午後  たましんリスルホール第１会議室 

高野：柴崎学習館担当で行う。講師は柴崎学習館地運協会長。 

 

５ その他 

   〇 次回の地域学習館運営協議会の日程について 

※ 次回開催；次回は、 12月 12 日（火）18：30- 

 

＜配布資料＞  

・〈資料 1〉利用者懇談会 

 ・〈資料 2〉西砂学習館まつり資料 


